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VEM AÍ O POVOCAST, O PODCAST DO JORNAL POVO, 
NUM FORMATO INÉDITO E PIONEIRO EM JORNAL. 
MÚSICA, POLÍTICA, FUTEBOL E FOFOCA. CURTAM!

INCÊNDIO NA KELSON'S 
DESTRÓI MAIS DE 20 

MORADIAS  
GERAL, P3

QUE PAÍS  
É ESSE?! 

E FÃS 
COMEMORAM 

ENTRADA PARA 
O ONLYFANS

CULTURA, P8

JOVEM EXECUTADO  
NO TREM SOFRIA  

AMEAÇAS 
POLÍCIA, P7

SAIBA TUDO SOBRE OS 
PALOMA PRINCIPAIS DO 

ROCK IN RIO 
CULTURA, P9

CADÊ O 

SOCIEDADE MACHISTA BRASILEIRA E "PROFISSIONAIS URUBUS" 
EM BUSCA DE DINHEIRO ENCENARAM UM VERDADEIRO 
MASSACRE CONTRA A ATRIZ KLARA CASTANHO, QUANDO 
TRANSFORMARAM A JOVEM VÍTIMA EM CULPADA POR UMA 

ADOÇÃO LEGAL, APÓS SER VÍTIMA DE ESTUPRO. POLÍCIA, P7

DEIXA ELA EM PAZ!

VASCO E SPORT SE 
ENFRENTAM NO MARACA ESPORTE, P12
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A ENFERMEIRA?! 
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O "santo" Léo Dias e a "santa" Fon-
tenelle para obterem maior visibi-
lidade na mídia fizeram um verda-

deiro massacre na vida da atriz Klara Cas-
tanho e a todas as meninas e mulheres que 
escolhem o aborto ou entregam um filho 
para a adoção.

A mulher é dona de seu corpo e fazemos 
parte de uma geração que é a favor do aborto 
compulsório.

Em momento algum ninguém tem direito 
de discutir o que é certo, ou não, em relação 
à vida dos outros.

Mas vivemos em uma sociedade hipó-
crita. Em que a opinião que damos nas redes 
sociais, é totalmente diferente da conduta 
que temos em nossas vidas.

O Jornal POVO é solidário a essa brilhante 
atriz que foi exposta da forma mais brutal.
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R
eivindicação histórica 
do movimento de lésbi-
cas, gays, bissexuais, tran-
sexuais, travestis e inter-

sexuais (LGBTI+), a produção de 
dados ofi ciais sobre essa população 
deu um passo inédito neste ano, com 
a divulgação da primeira contagem 
populacional de homossexuais e bis-
sexuais na Pesquisa Nacional de Saú-
de (PNS), realizada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografi a e Estatística 
(IBGE). No Dia do Orgulho LGB-
TI+, comemorado ontem, ativistas e 
pesquisadores explicam que, apesar 
desse avanço, a subnotifi cação mos-
tra o longo caminho de luta contra 
os temores e estigmas que levam es-
sas pessoas, muitas vezes, a  escon-
derem sua identidade.   

Divulgada em maio, a Pesquisa 
Nacional de Saúde (PNS) conta-
bilizou 2,9 milhões de homosse-
xuais e bissexuais no Brasil. Na 
própria apresentação dos dados, o 
IBGE pediu cautela ao interpretar a 
informação. “A gente não está afi r-
mando que existem 2,9 milhões de 
homossexuais ou bissexuais no Bra-
sil. A gente está afi rmando que 2,9 

milhões de homossexuais e bissexu-
ais se sentiram confortáveis para se 
autoidentifi car ao IBGE como tal”, 
disse a analista Nayara Gomes, em 
entrevista coletiva.

O instituto apontou principal-
mente o estigma e o preconceito 
por parte da sociedade como fato-
res que podem fazer com que as 
pessoas não se sintam seguras em 
declarar a própria orientação sexual. 
O IBGE também ponderou que a 
falta de familiaridade da popula-
ção com os termos usados na pes-
quisa pode ter contribuído para a 
subnotifi cação.

Professor do Instituto de Psico-
logia da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro e representante do 
Conselho Regional de Psicologia 
no Conselho Estadual dos Direitos 
da População LGBT, Pedro Paulo 
Bicalho considera que qualquer 
dado produzido sobre a população 
LGBTI+ sempre estará sujeito à 
subnotifi cação, enquanto o contexto 
social incluir violências e estigmas 
contra a diversidade de identidades 
de gênero e de orientações sexuais.

“Para conseguir fazer uma pes-

quisa em que não haja subnotifi cação 
e em que a gente consiga entender 
quem são, como são e como vivem 
todas as pessoas LGBTI+, tería-
mos que fazer isso em uma socie-
dade livre de LGBTIfobia, que não 
é a nossa. Acredito que não será a 
nossa geração, em que pesem todos 
os esforços e lutas sociais para que 
isso possa diminuir”,  afi rma Bica-

lho. “O máximo que a gente conse-
gue é uma pesquisa sobre pessoas 
que se reconhecem LGBTI+”.

O pesquisador explica que esse 
obstáculo deve ser encarado como 
contexto para interpretar os dados, 
e não como motivo para que não 
sejam coletados. “Não quer dizer 
que não devemos continuar insis-
tindo, só que precisa ser muito bem 
construído”. 

O psicólogo defende que um 
ponto importante é estabelecer rela-
ção de confi ança da pesquisa com 
a população LGBTI+, para que ela 
acredite na fi nalidade do estudo e 
no aproveitamento dos dados para 
produzir uma vida melhor.

“Mesmo entre as pessoas que 
se reconhecem LGBTI+, passa por 
uma relação de confi ança falar sobre 
isso, então, um tipo de pesquisa 
como essa precisa ser muito bem 
preparada. Esse Estado que chega 
à casa das pessoas e pergunta quem 
elas são precisa fazer isso de forma 
que essa pessoa confi e e entenda 
para que está dando a informação. 
Passa também, acrescenta o pes-
quisador, por uma relação de con-

fi ança que não é só entre entrevis-
tador e entrevistado, mas também 
em relação ao país em que se vive. 
Se o LGBTI+ não consegue enten-
der que esse país tem vontade polí-
tica de produzir políticas públicas 
sobre nós, será muito complicado”. 
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A presidente da Associação 

Nacional de Travestis e Transexu-
ais, Keila Simpson, também acre-
dita que um trabalho de treinamento 
das pessoas envolvidas em pesqui-
sas como a PNS e o Censo pode-
ria criar um clima mais acolhedor 
para que os entrevistados respon-
dam sobre questões como a iden-
tidade de gênero e a sexualidade. 

“O próprio IBGE pode procurar 
consultores e consultorias de pes-
soas que trabalham com o assunto, 
têm essa experiência e que vão aju-
dar a achar o melhor caminho para 
fazer essas perguntas”, avalia. “Um 
elemento importante é fazer forma-
ção, contratar pessoas com traquejo 
nesse universo e que possam tratar 
com humanidade os que vão respon-
der à pesquisa”.
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Mesmo entre as pessoas 
que se reconhecem 
LGBTI+, passa por uma 
relação de confi ança 
falar sobre isso, então, 
um tipo de pesquisa 
como essa precisa ser 
muito bem preparada.”
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A Comissão de Educação, Cultura e Esporte do Senado 
realizou uma audiência pública para debater o ensino 
domiciliar no Brasil. O homeschooling, como também é 
chamado, é tema de um projeto de lei (PL), o 1.338/2022, 
que chegou no Senado em maio, vindo da Câmara. As 
discussões sobre o tema precedem a preparação do rela-
tório, a cargo do senador Flávio Arns (Podemos-PR), e 
uma posterior discussão e votação no plenário da Casa.  

A audiência pública trouxe visões diferentes sobre o 
tema, estimulou o debate sobre o ensino domiciliar, seus 
prós e contras. A procuradora da República de Pernam-
buco, Mona Lisa Ismail, destacou a jurisprudência do 
Supremo Tribunal Federal (STF), que entendeu consti-
tucional a matrícula obrigatória na rede regular de ensino 
e também abriu a possibilidade de ensino domiciliar 
desde que regulamentado por lei federal que compatibi-
liza o homeschooling com os mandamentos constitucio-
nais, que são os previstos no Artigo 205 da Constituição. 
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MARINHA ANUNCIA CRIAÇÃO DE 
LANCHA NÃO TRIPULADA PARA 
MONITORAMENTO
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O Índice de Confi ança da 
Indústria (ICI), medido pela 
Fundação Getulio Vargas 
(FGV), cresceu 1,5 ponto na 
passagem de maio para junho. 
Essa é a terceira alta 
consecutivo do indi-
cador, que atingiu 
101,2 pontos em 
uma escala de 0 a 
200 pontos, o maior 
nível desde novembro 
de 2021 (102,1 pontos).  

Treze dos 19 segmentos da 
indústria brasileira analisados 
pela pesquisa apresentaram 
aumento da confi ança em junho, 
na comparação com maio.

O Índice da Situação Atual, 
que mede a confi ança do empre-
sário da indústria no presente, 
cresceu 1,9 ponto e chegou a 
102,3 pontos. O melhor desem-

penho ocorreu na satis-
fação com o nível de 
demanda por produ-
tos industriais.

O Índice de 
Expectativas, que 

mede a confi ança no 
futuro, subiu 1,2 ponto e atin-

giu 100,2 pontos, principal-
mente devido ao desempenho 
do componente de otimismo 
com a evolução da produção 
física nos três meses seguintes.
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DADOS DO INEA 
MOSTRAM QUE 
A ÁGUA DA BAÍA 
DE GUANABARA 
NUNCA ESTEVE 
TÃO RUIM

Dados do Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) mostram 
que a qualidade das águas 
da Baía de Guanabara nunca 
esteve tão ruim. O problema 
acontece em todos os 21 
pontos de monitoramento. 
Pela primeira vez - desde 
o início da avaliação em 
2014 - todos os pontos 
tiveram análise ruim ou 
péssima. Treze pontos 
tiveram avaliação péssima 
e oito com avaliação ruim, 
neste levantamento de 
2021. As análises são 
feitas anualmente e só não 
houve medição em 2020 
por causa da pandemia. O 
biólogo Mário Moscatelli 
disse que o resultado não o 
surpreende. Em nota, o Inea 
informou que alguns fatores 
como mudanças climáticas 
e de marés interferem na 
qualidade da água.

PEDIDO DE 
CRIAÇÃO DA 
CPI DO MEC É 
PROTOCOLADO  
NO SENADO

O líder da oposição 
no Senado, Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP), 
protocolou ontem o pedido 
de abertura da Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI) para investigar 
suspeitas de corrupção na 
gestão do ex-ministro da 
Educação Milton Ribeiro. O 
requerimento conta com a 
assinatura de 31 senadores, 
quatro a mais do que a 
necessária. De última hora, 
ele conseguiu o apoio 
de mais três senadores: 
Marcelo Castro (MDB-PI), 
Confúcio Moura (MDB-GO) 
e Jarbas Vasconcelos 
(MDB-PE).  Dois nomes 
possíveis é o de Otto Alencar 
(PSD-BA), que integrou o 
núcleo duro da CPI da Covid 
no ano passado, e Alexandre 
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Incêndio destrói mais de 20 
casas na comunidade Kelson’s

As chamas começaram em um ferro velho

U
m incêndio de gran-
des proporções 
atingiu a comuni-
dade da Kelson’s, 

na Penha, Zona Norte do Rio, 
e pelo menos 21 casas ficaram 
destruídas e foram interdita-
das. As chamas começaram 
em um ferro velho, na noite 
da última segunda-feira (27). 
Ninguém ficou ferido.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, o quartel da Penha foi 
acionado às 22h17, mas o fogo 
só foi completamente contro-
lado às 6h40 desta terça-feira 
(28). A equipe permanece no 
local fazendo o rescaldo, que 
é o serviço de resfriamento 
do espaço.

De acordo com a Secre-

taria Municipal de Ordem 
Pública (Seop), o galpão foi 
interditado. Ele era constru-
ído com paredes de alvena-
ria, que une tijolos com arga-
massa, e o telhado composto 
por uma estrutura metálica e 
telhas de fibrocimento. Foram 
interditadas, ainda, 21 mora-
dias atingidas pelo fogo. Des-
tas, 13 eram construções de 
madeira, que foram total-
mente destruídas. 

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social (SMAS) 
informou que está no local 
desde a madrugada e reali-
zou atendimento à 21 famí-
lias, que vão receber aluguel 
social concedido pela Prefei-
tura do Rio.

O Diário Oficial da União publicou ontem a Lei 
nº 14.382, de 27 de junho de 2022, sancionada pelo 
presidente Jair Bolsonaro, que estabelece o Sistema 
Eletrônico dos Registros Públicos (Serp), moder-
niza e simplifica os procedimentos relativos a esses 
registros (atos e negócios jurídicos e de incorpora-
ções imobiliárias). O Serp unifica o sistema carto-
rial e permitirá registros e consultas pela internet.  

A lei prevê, em seu Artigo 18, que o prazo para 

a implantação do sistema irá até 31 de janeiro 
de 2023. Após a implantação, as certidões serão 
extraídas por meio reprográfico ou eletrônico, ou 
seja, os oficiais de registro estarão dispensados de 
imprimir certidões (civil ou de títulos). As certi-
dões eletrônicas devem ser feitas com o uso de 
tecnologia que permita ao usuário imprimi-las e 
identificar sua autenticidade, conforme critérios 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ).

De acordo com a medida, o Serp vai conec-
tar as bases de dados de todos os tipos de cartó-
rios, será implantado e gerenciado pelos oficiais 
de registros públicos de todo o país, com adesão 
obrigatória. O operador nacional do sistema será 
uma entidade privada, na forma de associação ou 
fundação sem fins lucrativos, a ser regulamentada 
pela Corregedoria Nacional de Justiça, do Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ).

Implantação 
do sistema 

vai até 31 de 
janeiro de 2023

FÁBIO RODRIGUES POZZEBOM/AB
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U
sar a música, os instru-
mentos e os elementos 
musicais para facilitar 
e promover a comunica-

ção, relação entre as pessoas, apren-
dizagem, mobilização, expressão, 
organização, entre tantos outros 
benefícios. Assim é a musicotera-
pia, tratamento oferecido no Cen-
tro Especializado em Reabilitação 
(CER III), em Neves, para crian-
ças e adultos que tenham proble-
mas de reabilitação de média e alta 
complexidades. 

Oferecida desde dezembro de 
2021 no CER III, a musicoterapia 
é um campo de conhecimento que 
estuda os efeitos da música e da 
utilização de experiências musi-
cais resultantes do encontro entre 
o musicoterapeuta e as pessoas 
assistidas. 

“O uso da musicoterapia é muito 
amplo e está em constante apri-
moramento. Dentro de suas aplica-

ções no campo da reabilitação, tem 
como objetivo estimular mudanças 
nas áreas motoras, cognitivas e de 
doenças neurológicas. Em nosso 
cotidiano no CER, conseguimos 
observar os ganhos que os usuá-
rios vêm obtendo com a inclusão 
desta especialidade em seus proje-

tos terapêuticos”, disse a musico-
terapeuta Aparecida Lobosco.

Os usuários são avaliados e 
podem, a partir da identifi cação 
das suas demandas, ser atendidos 
de forma individual ou em grupo. 
Os atendimentos em grupo ocorrem 
de forma interdisciplinar, ou seja, 

profi ssionais de outras áreas como 
terapia ocupacional, fonoaudiolo-
gia, psicopedagogia, psicologia e 
fi sioterapia se reúnem e desenvol-
vem as propostas de atendimento 
coletivo, somando os conhecimen-
tos e garantindo a ampliação da 
assistência e cuidado.  

Atualmente, a unidade conta 
com três grupos para a estimulação 
essencial com atuação da musicote-
rapia/terapia ocupacional/fonoau-
diologia, dois grupos para o desen-
volvimento de habilidades sociais 
com atuação da musicoterapia/tera-
pia ocupacional/fonoaudiologia/
psicologia e um grupo para ado-
lescentes com atuação da musico-
terapia/terapia ocupacional/psico-
pedagogia e psicologia.

“O trabalho interdisciplinar é 
necessário e deve ser inserido nos 
locais que trabalham com a saúde 
do indivíduo a fi m de conseguir 
alcançar maior resolutividade nas 

questões de tratamento e preven-
ção à saúde. Além disso, as ati-
vidades interdisciplinares são de 
suma importância para o entendi-
mento da complexidade do sujeito 
e melhor promoção de sua reabili-
tação”, explicou Aparecida.

A musicoterapia do CER atende 
pacientes – a maioria crianças de 1 
a 10 anos – com diferentes neces-
sidades de reabilitação. São crian-
ças com síndrome de down, autis-
tas, com epilepsia, paralisia cere-
bral, entre outras. “Observamos, 
semanalmente, os efeitos positi-
vos no desenvolvimento e adesão 
ao tratamento. É gratifi cante para 
os profi ssionais receber o retorno 
deste investimento através das falas 
dos responsáveis quando chegam ao 
serviço e, principalmente, quando 
os pacientes demonstram o prazer 
de participar dos atendimentos atra-
vés de palavras ou gestos de alegria 
e afeto”, fi nalizou Aparecida.

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Coordenadoria Munici-
pal LGBTQI+ da Secretaria de 
Participação Popular, Direitos 
Humanos e Mulher, realizou no 
último domingo (26/05) a aber-
tura da programação da Semana 
do Orgulho LGBTQIA+, na 
Praça Orlando de Barros Pimen-
tel, no Centro, com ato interreli-
gioso e apresentações culturais.

“Estamos aqui nesse ato que 
não é ecumênico, mas interre-
ligioso, porque reunimos dife-
rentes religiões com uma ação 
em favor da vida. Violência 
nunca mais. Não queremos mais 
ódio, feminicídio, agressão con-
tra trans. Queremos educação, 
oportunidades, trabalho, res-
peito e direito à vida”, disse o 
coordenador de assuntos LGB-

TQIA+, Carlos Alves, ao lado 
de representantes de matrizes 
africanas, da igreja católica e da 
igreja evangélica, que fez ques-
tão de homenagear importan-
tes homossexuais para a his-
tória da Maricá, como Andrea 
Cândida, Saphire de Martinelli 
e Marcio Veloso.

O pastor Oliver Goiano 

aproveitou para dizer que, 
embora haja discordâncias de 
interpretação bíblica, tem que 
haver respeito na pauta de direi-
tos humanos da comunidade 
LGBTQIA+. “Quando um 
pastor levanta essa bandeira, 
está defendendo um símbolo 
bíblico de aliança entre Deus e 
os homens e entre os homens, 

uns com os outros”, explicou.
Durante o evento, o público 

pode assistir a apresentações 
poéticas, musicais e dublagens 
artísticas. Moradora de Itaipu-
açu e integrante do movimento 
cultural Ruasia, Ana Vitória 
Lucena, de 24 anos, conhecida 
como “Nav” cantou e recitou 
uma poesia.

“Para mim, é muito rele-
vante esse tipo de atividade, 
principalmente por ser nesse 
momento de resistência do 
município e ainda mais nesse 
mês que é tão importante para a 
gente. O Brasil é o país que mais 
mata pessoas homossexuais, 
então, quando a gente faz um 
movimento como esse, a gente 
vai contra o que a sociedade 
prega como normal”, fi nalizou.

A musicoterapia é um 
campo de conhecimento 
que estuda os efeitos 
da música nas 
pessoas assistidas

AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL – Nº 024/CPL/2022
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 3173/2022
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA  
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE EQUIPAMENTOS  
DE SEGURANÇA DESARMADA, EQUIPAMENTOS 
DE RÁDIO DE COMUNICAÇÃO  MÓVEL E EMPRESA 
ESPECIALIZADA  PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE 
APOIO OPERACIONAL  PARA REALIZAÇÃO  DO EVENTO 
CONCERNENTE  AO 31° ANIVERSÁRIO DE JAPERI , NOS 
DIAS  30 DE JUNHO  DE 2022, 01,02 DE JULHO  DE 2022
A Prefeitura Municipal de Japeri comunica aos interessados 
o adiamento “SINE DIE” do Pregão Presencial nº 024/
CPL/2022. 
A nova data da sessão pública será informada pelos 
mesmos meios de divulgação utilizados anteriormente. 
Outras informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação/CPL/SEMUG, situada a Estrada 
Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – 
Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ.
Japeri – RJ, 28 de Junho de 2022.

PEDRO ASSAD
PRESIDENTE CPL

Mat. 9033-01

AFIXADO NO QUADRO DE AVISOS EXTERNO DA:
- COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
- PREFEITURA MUNICIPAL DE JAPERI

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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N
esta quarta-feira (29) 
será a vez de Tamoios 
receber a roda de con-
versa em alusão ao Dia 

do Orgulho Autista, celebrado em 
18 de junho. Com o tema “Desco-
bri que meu fi lho é autista. O que 
fazer?”, o encontro será realizado 
na praça de alimentação do Shop-
ping UnaPark, às 10h, e vai contar 
com a participação de profi ssionais 
ligados à temática.

A iniciativa é organizada pela 
Superintendência de Políticas Públi-
cas para Pessoas com Defi ciência, 
vinculada à Secretaria de Assistên-
cia Social, e teve a primeira edição 
da roda de conversa realizada na 
sede da Assistência no bairro Jardim 
Esperança. Na ocasião, o encontro 
contou com a participação de mais 
de 20 pais de fi lhos com transtorno 
do espectro autista (TEA).

“Foi maravilhoso perceber a 
receptividade dos pais, ávidos por 
apoio, informação, serviços e orien-
tação, no encontro no Jardim Espe-
rança. É importante cuidar de quem 
cuida. Muitas vezes eles não sabem 
o que fazer e não têm uma rede de 
apoio na própria família. É impor-
tante dar voz a esses pais e mães que, 
por vezes, se sentem desamparados 
e só”, explica a superintendente de 
Políticas Públicas para Pessoas com 
Defi ciência, Idalina Araújo.

Segundo ela, a expectativa é de 
que o encontro em Tamoios tenha a 
mesma adesão do evento realizado 
no Jardim Esperança, e que “os pais 

Em maio, 
Maria Thereza 
Vitorino 
Ribeiro, de um 
ano, morreu 
depois de 
engasgar com 
um pedaço 
de maça em 
uma unidade 
de educação 
infantil
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participem ativamente, comparti-
lhando suas experiências, anseios 
e necessidades, já que teremos a 
colaboração de profi ssionais liga-
dos à temática autista”.

A roda de conversa vai contar 
com a participação da assistente 
social Raquel dos Santos Ricardo 
Simas, especializada em mediação 

escolar pelo Método Teacher, e mãe 
de dois meninos com transtorno do 
espectro autista (TEA).

Participam ainda a psicopeda-
goga institucional, clínica e neu-
ropsicóloga educacional Andreia 
Maria dos Santos, pós-graduada em 
autismo e em formação no método 
Análise Comportamental Aplicada, 

ABA na sigla em inglês.
Completam a roda de debates o 

psicólogo Edyfl ar Novaes de Oli-
veira (CRP 05/564384), formando 
em Gestalt-Terapia pelo Instituto de 
Gestalt-Terapia da Região dos Lagos. 
A atividade será mediada pela supe-
rintendente Idalina Araújo.

A Superintendência de Políticas 

Públicas para Pessoas com Defi ci-
ência de Cabo Frio fi ca na Rua Flo-
risbela Rosa da Penha, 292, Braga, 
e atende também na Rua Dimas Tei-
xeira, 191, no Jardim Esperança. 
Telefone: (22) 3199 9932, Ramal 
214. Whatsapp: (22) 9 9988 4214. 
E-mail: pessoacomdefi ciencia@
cabofrio.rj.gov.br

A Prefeitura de Petrópolis 
regulamentou a lei que obriga a 
realização de curso de primeiros 
socorros para todos os servido-
res que trabalham com o público 
infantil. Conhecida como “Lei 
Lucas”, o conteúdo indica que 
os profi ssionais passem por uma 
capacitação que, no município, 
será ministrada pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgên-
cia (Samu). O decreto publi-
cado em 30 de maio deste ano, 
vem depois da pequena Maria 
Thereza Vitorino Ribeiro, de um 
ano, falecer ao engasgar com um 
pedaço de maça, em um Cen-
tro de Educação Infantil (CEI) 
no dia 20 de maio.

A lei municipal que obriga 
o treinamento anual de primei-
ros-socorros para os servido-
res do quadro e a todos os que 
ingressarem no serviço público 
em Petrópolis já foi sancionada 
pelo prefeito Rubens Bomtempo. 
Segundo o governo municipal, a 
capacitação passará a ser exigida 
em concursos públicos e pro-
cessos seletivos. Os estagiários 
aprovados recentemente já irão 
passar por esse processo já nos 
próximos dias. Esse treinamento 
também será feito em instituições 
do terceiro setor que lidam com 
crianças e adolescentes.

“Estamos garantindo mais 
uma camada de segurança tanto 
para os funcionários quanto 
para os cidadãos que são aten-

didos nas repartições munici-
pais. Estamos atentos à necessi-
dade cada vez maior de ampliar 
as medidas de primeiros-socor-
ros dentro da administração”, 
disse o prefeito.

O curso de noções em pri-
meiros socorros terá um treina-
mento de, no mínimo, quatro 
horas de duração, sendo duas 
horas de explanação teórica e 
duas horas de atividades prá-
ticas. O curso terá a supervi-
são da Secretaria de Saúde e 
será ministrado pela equipe do 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU), além das 
demais instituições especializa-
das em práticas de auxílio ime-
diato e emergencial à população.
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Maria Thereza Vitorino 
Ribeiro, de um ano, morreu no 
dia 22 de maio em Petrópolis 
depois de se engasgar com uma 
fatia de maçã em uma creche da 
cidade, dois dias antes.

De acordo com a Prefeitura, 
profi ssionais da escola che-
garam a levar a criança para 
a UPA, onde foi reanimada e 
intubada. Depois, a criança foi 
transferida para a internação 
do Hospital Alcides Carneiro, 
mas ela acabou não resistindo.

A menina estudava no Cen-
tro de Educação Infantil Caro-
lina Amorim, no bairro Cascati-

nha, quando, por volta das 14h 
de sexta (20), segundo a unidade 
educacional, se engasgou ao inge-
rir uma fatia de maçã. De acordo 
com a Prefeitura, a unidade infor-
mou que ela foi imediatamente 
atendida pelos educadores.

A Polícia Civil está inves-
tigando as circunstâncias da 
morte. De acordo com a 105ª 
Delegacia de Polícia (Petrópo-
lis), o laudo indicou que a causa 
da morte foi asfi xia, por prová-
vel broncoaspiração. As inves-
tigações continuam para escla-
recimento dos fatos.

A prefeitura abriu uma sin-
dicância para apurar os procedi-
mentos adotados pela equipe do 
CEI, que segue em andamento. 
Nesta segunda-feira (27), será 
fi nalizada a oitiva com funcio-
nários do CEI Carolina Amo-
rim. O procedimento adminis-
trativo aberto para a apuração 
do fato teve início logo após a 
morte da criança. “Determinei a 
abertura da sindicância, e espe-
ramos que ela esteja conclu-
ída ainda na próxima semana. 
Precisamos de respostas. É difí-
cil amenizar a dor dessa mãe 
e desse pai e esta é a melhor 
forma de respeitar a memória de 
Maria Thereza”, disse o prefeito 
Rubens Bomtempo, que infor-
mou também que “a Prefeitura 
segue prestando suporte para 
a família, que se mudou para 
o estado de Santa Catarina.”
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BANDIDO É PRESO APÓS TROCAR  
TIROS NA ZONA OESTE
Um criminoso foi preso após atacar a tiros policiais militares na noite da última 
segunda-feira, na Estrada da Água Branca, em Realengo, na Zona Oeste do Rio.  De 
acordo com a corporação, agentes do 14ºBPM (Bangu) estavam em patrulhamento 
no local, quando tiveram atenção voltada para homens em atitude suspeita. Ao 
tentar realizar abordagem, a equipe foi atacada a tiros e houve confronto. Na ação, 
um criminoso foi preso. Com ele, os policiais apreenderam uma pistola e grande 
quantidade de drogas.

Assassinato de farmacêutico: dois 
acusados ainda estão foragidos

Rhyan foi identificado como autor do disparo

O
s quatro autores 
do roubo e da 
morte do farma-
cêutico que es-

perava sua esposa dentro do 
carro na Rua São Francisco 
Xavier, na Tijuca, Zona Norte 
do Rio, em março deste ano, 
foram identificados pela De-
legacia de Homicídios da Ca-
pital (DHC). Denise Maria 
da Costa Silva foi presa no 
dia 15 de junho, mas Rhyan 
Patrick Moreira dos Santos e 
Renato Diogo Rangel Meirel-
les seguem foragidos. Rafael 
Weverton Rosa da Silva, co-
nhecido como “V.O.” foi pre-
so em maio, após outro rou-
bo de carro. De acordo com 
as investigações, após o cri-
me eles seguiram para a co-
munidade Nova Holanda, em 
Bonsucesso, com o objetivo 
de vender o veículo roubado 
por R$ 2.500.

Carlos Alexandre da Silva 
Rezende estava dentro do seu 
carro, um Jeep Renegade, por 
volta das 6h da sexta-feira do 

dia 25 de março, esperando 
sua esposa chegar de via-
gem, quando foi abordado. 
De acordo com a Delegacia 
de Homicídios da Capital, os 
criminosos desceram de um 
ônibus, próximo ao local onde 
estava Carlos, com o objetivo 
de roubar seus pertences e o 
carro. Rhyan Patrick foi iden-
tificado como o autor do dis-
paro que atingiu Carlos Ale-
xandre, mesmo ele não tendo 
reagido ao assalto. Segundo o 
laudo elaborado pelo Instituto 
Médico Legal (IML), o farma-
cêutico morreu de “hemorra-
gia interna com lesão de caró-
tida direita”, por ação de arma 
de fogo.

O carro de Carlos Alexan-
dre foi recuperado pelos poli-
ciais logo após o acontecido, 
na entrada da comunidade 
de Parada de Lucas, na Zona 
Norte do Rio.

Mandados de prisão foram 
expedidos para Rhyan Patrick 
Moreira dos Santos e Renato 
Diogo Rangel Meirelles.

BELO DE RIO DAS OSTRAS  
TENTA FUGIR DA PM

Agentes do 32º BPM (Macaé) prenderam 
o traficante, Marcos Vinicius da Silva 
Braga, conhecido como ‘Belo’, e outros dois 
comparsas, na comunidade da Portelinha, 
em Rio das Ostras, na Região dos Lagos. 
Segundo a corporação, ‘Belo’ foi encontrado 
fazendo distribuição de drogas com outros 
dois homens. Além da prisão, a ação 
resultou na apreensão de 494 cápsulas de 
cocaína e 35 sacolés de cocaína. De acordo 
a PM, ‘Belo’ estava em um carro realizando 

a distribuição do material entorpecente. 
Ao avistarem que seriam abordados pelos 
policiais, ‘Belo’, Paulo Sérgio Bernardo Flores 
e Almani kargbo, abandonaram o veículo 
e tentaram fugir dos oficiais. Após cerco 
tático, os agentes efetuaram a prisão dos 
três criminosos e realizaram a apreensão 
do material entorpecente e do veículo. Os 
criminosos foram encaminhados à 128° 
DP (Rio das Ostras), responsável pela 
ocorrência, para registro.

SUSPEITOS DE LIGAÇÃO 
COM MILÍCIA  
SÃO CAPTURADOS  
EM NOVA IGUAÇU 
A Polícia Militar prendeu na Rua do Riachão, no 
bairro Ouro Preto, em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, dois suspeitos de ligação com 
um grupo paramilitar que age na região após 
informações passadas pelo Disque Denúncia. 
Segundos os agentes, equipes da Corregedoria 
da PM receberam denúncias de que milicianos 
estariam se apropriando indevidamente de terrenos 
vazios no conjunto Ouro Preto, mais conhecido como 
Conjunto da Marinha. Os homens estariam colocando 
uma faixa dizendo que era propriedade particular, e 
loteando-os para fins da organização criminosa. Além disso, 
a polícia afirma que eles andavam armados extorquindo 

comerciantes da região. Ao fazer buscas na localidade, os 
agentes conseguiram localizar e prender os criminosos, 
que não tiveram os nomes divulgados. Com eles foram 
apreendidos um carro roubado, uma pistola calibre .9mm, 
um carregador, 18 munições, dois relógios, dois celulares, 
uma máquina de cartão e R$ 109 em espécie.

POLÍCIA DESARTICULA QUADRILHA 
ESPECIALIZADA EM FURTAR 
CARTÕES DO SUPERARJ
 A Polícia Civil realizou na manhã de ontem uma operação 
para prender uma quadrilha especializada em furto de cartões 
de assistência social do programa de auxílio emergencial 
SuperaRJ. Foram expedidos três mandados de prisão e 
cinco de busca e apreensão. Um homem foi preso e um 
casal está foragido. A investigação começou a partir de um 
furto no centro de referência de assistência social em 25 
de maio deste ano, quando foram levados 167 cartões, que 
representam um valor de aproximadamente R$ 200 mil. 
O suspeito preso é Bruno Amorim Silva. Ele é primo de Gustavo 
dos Santos Silva, apontado como mandante. A mulher de Gustavo, 
Emanuele, completa o trio alvo da operação. A quadrilha era da 
capital e praticava o crime em centros de assistência social de 
outros municípios do Rio. Entre os alvos de busca e apreensão 
de ontem está um estabelecimento em que os criminosos 
descarregavam os cartões.

DIVULGAÇÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

/P
O

LÍ
CI

A 
M

IL
IT

AR



7

O 
machismo, a fofoca 
pela fofoca, e falta 
de profissionalismo, 
unidos à falta de so-

roridade, provocaram a expo-
sição da atriz Klara Castanho, 
de 21 anos, a uma situação que 
só dizia respeito a ela. Desde a 
semana passada não se fala em 
outra coisa a não ser a entrega 
para a adoção de um filho que 
a atriz teve, fruto de um estu-
pro, cuja história foi repassa-
da sem a mínima responsabili-
dade, movida pela necessidade 
desenfreada de “likes” e visua-
lizações, que têm como objeti-
vo final o dinheiro.

Tudo começou com um post 
do jornalista Matheus Baldi no 
dia 24 de maio, dizendo que 
Klara teria dado à luz a uma 
criança. A pedido da própria 
atriz, o post foi apagado.

Mas a notícia se espalhou na 
última quinta-feira (23). A apre-
sentadora Antônia Fontenelle 
incitou ainda mais os comen-
tários contra Klara na internet. 
Sem citar nomes, ela disse em 
uma live, em tom bastante agres-
sivo, que uma atriz de 21 anos 
teria engravidado e entregue o 
bebê para adoção.

Depois disso, Klara se mani-
festou pela primeira vez sobre 
o assunto através de uma carta 
aberta em sua rede social, no 
sábado (25).

E o resumo disso tudo é que 
Klara Castanho diz que foi vio-
lentada não só pelo homem que 
a estuprou, mas também pelo 
julgamento das pessoas.

A preocupação em questio-
nar e envergonhar a atriz, por 
parte das pessoas que geraram 
isso colocou uma cortina sobre 
o que realmente importa: onde 
está o estuprador e a “profissio-
nal” da área de saúde, a enfer-
meira, que “vendeu” toda a 
informação?  O Conselho de 
Enfermagem de São Paulo já 
divulgou nota afirmando que 
visa descobrir a identidade dessa 
mulher. Enquanto isso, a vítima 
é punida, e os algozes passam.

Mas o Brasil é o país em 
que a vítima sempre é a cul-
pada. Quem não se lembra do 
caso da juíza Joana Ribeiro, em 
Santa Catarina, que induziu 
uma menina de apenas 11 anos, 
vítima de um estupro, a desistir 
do aborto legal ? Sim ! Aborto 

legal ! Garantido por lei !
O Brasil contabilizou, ao 

todo, 66.020 estupros em 2021, 
uma alta de 4,9% em relação ao 
ano anterior (62.917 registros). 
Desse total, a violência sexual 
contra vulneráveis, cujas vítimas 
são meninas de até 14 anos, são 
a maioria (45.994 casos). Espe-
cialistas apontam ainda que esse 
tipo de crime tem alto nível de 
subnotificação, diante do cons-
trangimento das vítimas em 
expor a agressão, em grande parte 
das vezes cometida por alguém 
próximo, ou receio de falta de 
acolhimento pelas autoridades.

“É uma realidade com a qual 
a gente já vem se assustando há 

alguns anos e mais uma vez não 
foi diferente”, disse ao Estadão 
Juliana Martins, coordenadora 
institucional do Fórum Brasi-
leiro de Segurança Pública. Ela 
reforçou que, historicamente, o 
estupro de vulneráveis é pre-
dominante no País e que, na 
maioria das vezes, acontece 

dentro de casa, o que dificulta 
a investigação. Mas cobrou mais 
políticas públicas para enfren-
tar o problema.

Segundo Juliana, estudos 
da área apontam que a violên-
cia sexual é o tipo de violência 
mais subnotificada no mundo. 
As estimativas, contou, são de 

que haveria até 10 vezes mais 
casos do que os registros. “Con-
forme temos repercussão de 
alguns casos, mais informação 
à população, a gente espera que 
os números de registros aumen-
tem”, disse a coordenadora do 
Fórum, explicando que esse é 
um fenômeno especialmente 
comum em países que intensi-
ficam as campanhas para incen-
tivar as denúncias.

No Brasil, porém, ela refor-
çou que a alta no número de 
estupros observada no levanta-
mento do Fórum não pode ser 
atribuída de forma completa 
a uma possível intensificação 
no fluxo de registros, uma vez 
que as políticas de conscienti-
zação são pouco estruturadas. 
“É preciso ter políticas públicas 
que também possam dar uma 
resposta preventiva (aos estu-
pros)”, disse ela, cobrando mais 
ação do poder público.

Neste mês, o Brasil teve dois 
casos de estupro com repercus-
são nacional. Em um deles, mais 
recente, a atriz Klara Castanho, 
de 21 anos, revelou em carta 
aberta que gerou um bebê após 
um estupro. No relato, a jovem 
explicou que a gravidez acon-
teceu após um crime e que ela 
só descobriu que esperava uma 
criança no final da gestação. 
No outro caso, uma menina de 
apenas 11 anos teve o aborto 
negado pela Justiça catarinense. 
Após a repercussão da história, 
a gestação foi interrompida na 
última semana.

“Enfrentar a violência sexual 
contra crianças especialmente 
é uma tarefa muito difícil, por-
que acontece no contexto pri-
vado, dentro de casa. As violên-
cias de gênero, em geral, são difí-
ceis de enfrentar, mas a violên-
cia sexual contra criança mais 
ainda.” Juliana apontou que só 
as forças policiais e a Justiça não 
conseguem lidar sozinhas com o 
avanço dos estupros, mas defen-
deu que aumentar a discussão do 
tema nas escolas seria importante.

“E esse é um tema (educação 
sexual) que nos últimos anos tem 
sido quase que interditado nas 
escolas”, destacou a coordena-
dora do Fórum. “A escola tam-
bém é um ótimo local para que 
outros adultos possam perceber 
o que está acontecendo e tirar as 
crianças da situação de violência.”
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CRIME PASSIONAL 
PODE TER MOTIVADO 
ASSASSINATO DE 
HOMEM EM TREM
O crime que vitimou o ex-paraquedista Jairo 
Jonathan, de 24 anos, nesta segunda-feira 
(27), enquanto estava em um trem, do ramal 
Santa Cruz, na altura de Deodoro, pode ter sido premeditado. A família alega que 
o jovem vinha sendo ameaçado por um homem.  Em entrevista para o ‘RJTV’, da 
TV Globo, Priscila Mariano, tia da vítima, contou que o jovem teria se envolvido 
com uma mulher casada em maio deste ano. Porém, após a descoberta do 
marido, Jairo passou a ser ameaçado por ele. "Ele foi ameaçado pelo marido 
dela. Ela é casada. Por conta de umas brigas que eles tinham constantemente no 
trabalho, ele (Jairo) foi demitido, ela tinha um conhecimento a mais no trabalho 
e o relacionamento ia seguir. Ele não tinha problema com ninguém, a gente só 
sabia desse caso", contou. Jairo Jonathan foi assassinado por volta das 14h, com 
um tiro na cabeça, enquanto ia para o trabalho. De acordo com testemunhas, 
um homem encapuzado e de máscara entrou no trem e se sentou próximo a 
vítima, que estava de fone. Quando a composição parou na estação de Deodoro, o 
atirador levantou e efetuou disparos contra a vítima, que estava sentada.

O machismo 
e a falta de 

profissionalismo 
desenham o caso 
Klara Castanho

Atriz de 21 anos teve que  
vir a público para dar explicações sobre 
a entrega para adoção de um filho que 

foi gerado através de um estupro

Enfrentar a violência 
sexual contra crianças 
especialmente é uma 
tarefa muito difícil, 
porque acontece no 
contexto privado, dentro 
de casa. As violências 
de gênero, em geral, são 
difíceis de enfrentar, mas 
a violência sexual contra 
criança mais ainda.”

JULIANA MARTINS, COORDENADORA 
INSTITUCIONAL DO FÓRUM BRASILEIRO  
DE SEGURANÇA PÚBLICA

O Brasil contabilizou, ao todo, 66.020 
estupros em 2021, uma alta de 4,9% em relação 

ao ano anterior (62.917 registros). Desse total, a 
violência sexual contra vulneráveis, 

cujas vítimas são meninas de até 14 
anos, são a maioria (45.994 casos). 

CENTRAL DE 
ESTELIONATOS É 
DESARTICULADA NA 
NOVA HOLANDA
A Polícia Militar desarticulou, na manhã 
de ontem, uma central de estelionatos 
na comunidade da Nova Holanda, no 
Complexo da Maré, na Zona Norte 
do Rio. Equipes do Batalhão de 
Operações Policiais Especiais (Bope) 
encontraram o local que servia como 
uma base onde criminosos realizavam 
contatos telefônicos com o intuito de 
captar dados bancários de vítimas 
para posterior prática dos crimes. 
Havia inclusive papéis com instruções 
contendo scripts de abordagens, 
norteando o diálogo dos marginais 
durante as ligações. Durante a operação, 
três homens foram baleados.

CASO HENRY: MONIQUE MEDEIROS 
VAI VOLTAR PARA A CADEIA
Os desembargadores da 7ª Câmara Criminal do Tribunal de 
Justiça do Rio, admitiram, por unanimidade, o recurso do 
Ministério Público contra a decisão da juíza Elizabeth Machado 
Louro, do II Tribunal do Júri, que garantiu a soltura de Monique 
Medeiros da Costa e Silva. A professora é ré em um processo 
com o ex-namorado, o médico e ex-vereador Jairo Souza Santos 
Junior, o Jairinho, pela morte do filho dela, Henry Borel Medeiros. 
Na decisão, durante sessão na tarde de ontem, dia 28, os 
magistrados determinaram o retorno da professora a cadeia. Ela 
deverá ser encaminhada a uma unidade especial, da Polícia Militar 
ou do Corpo de Bombeiros, devido às supostas ameaças que 
havia recebido no presídio. Durante a sessão, o relator da ação, 
o desembargador Joaquim Domingos de Almeida Neto atacou 
os argumentos de Elizabeth acerca da concessão de liberada de 
Monique. Em sua decisão, a magistrada pontuou que se avaliou 
que "a manutenção da prisão em instituição estatal era o meio 
adequado de se prevenirem reações exacerbadas e incivilizadas 
contra a requerente, incompatíveis com o Estado de Direito".
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8 CULTURA

O dia traz muito trabalho e um reequilíbrio, favorecendo as relações de trabalho 
e de amor. Pode acontecer troca de favores. Existe algum jogo de interesse 
acontecendo, então se certifique de que as trocas são justas e de que você não 
vai ficar devendo nada para ninguém. Exerça mais a generosidade. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia pode trazer um poder pessoal grande e você pode gerar mudanças 
grandes na sua vida, mas lembre-se de que essas mudanças vão causar impacto 
direto na vida das pessoas que ama e/ou com quem convive. O dia também pode 
trazer uma energia de excesso e distração. Tome cuidado com essa tendência, 
que vai te levar a perder tempo.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia traz muito trabalho, mas é importante ter iniciativa para se sobressair 
ou conquistar. Evite a passividade e a timidez. Além disso, mantenha seus 
pés no chão, o foco e a objetividade para conseguir avançar, produzir 
e resolver problemas. Evite o vitimismo e recupere suas forças.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia pode trazer preocupações, por isso é importante esvaziar um pouco a 
mente e deixar as coisas fluírem. É importante equilibrar pensamento e ação, 
senão você tende a pensar demais e, no final, acaba não fazendo nada efetivo.

LEÃO
23 jul a 22 ago

 dia traz mudanças súbitas ou obstáculos que exigirão de você uma postura de 
adaptação, mas isso não quer dizer que você não vá se irritar, portanto mantenha 
a calma, senão isso pode ser ruim para as suas relações, nas quais você tende a 
descontar suas frustrações.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia te desafia a encarar seus medos e a reprogramar sua mente, porque o 
único desafio que você pode ter é a sua própria mente sabotando seus planos e 
relacionamentos. Busque perceber o que anda pensando e sentindo e perceba 
como a sua visão anda estreita. 

LIBRA
23 set a 22 out

O dia pode trazer uma necessidade de repensar e simplificar. Pode ser o momento 
ideal de celebrar suas pequenas vitórias e não se cobrar tanto. Busque ver o lado 
mais mágico e bom da vida. Quanto menos esperar dos outros, melhor será e 
menos frustração terá. Faça por si e mantenha a leveza.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O seu dia tende a ser mais tranquilo e você sente mais calma para resolver os 
problemas que surgirem. É um dia de vitória e alguma facilidade. Seu bem-estar 
tende a ser o foco e, dessa forma, sua saúde fica potencializada. É um dia feliz, 
com realização de desejos ou boas trocas afetivas.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia traz sorte e abundância, e isso pode vir por meio das suas relações ou do 
seu merecimento mesmo. Mantenha sua fé, porque a maré pode trazer benefícios. 
Apenas tome cuidado com os excessos e não fique deslumbrado com as 
benesses. Seja mais desapegado, senão pode acontecer o oposto: algum prejuízo 
financeiro ou perdas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O dia pode trazer muita conexão com as pessoas, mas de uma forma mais 
mental, então as relações de trabalho estão potencializadas, saiba relaxar um 
pouco e não ficar levando tudo tão a serio. O foco precisa ser o seu bem-estar 
e a sua saúde, então aproveite a energia e faça algo a mais por si mesmo.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje o dia pede que você abandone algo que não está fluindo ou está trazendo 
problemas: algum hábito, projeto ou relação. Não tenha medo de desapegar 
e seguir rumo ao novo, seja lá qual for. Existe a necessidade de uma limpeza 
mental de ideias rígidas ou obsessivas. Foque mais no seu lado emocional e 
saiba que tudo tem começo, meio e fim.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia pede mais gratidão e equilíbrio, portanto nem tanta ambição, nem tanta 
satisfação. Saiba olhar para tudo que tem, mas não fique estagnado. O dia traz 
mais calma e paz, mas ideias novas precisam ser colocadas em prática, então 
busque semear o novo.

PEIXES
19 fev a 20 mar

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 29 DE JUNHO DE 2022

SERVIÇO
           
Frejat no Vivo Rio
Data: 15 de julho
Horário: 22h
Local: Vivo Rio Avenida Infante 
Dom Henrique, 85
Classificação: 18 anos
Ingressos: Site do Vivo Rio

H O R Ó S C O P O

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

SE APRESENTA NO VIVO      
RIO NO DIA 15 DE JULHO

           

ROMÁRIO QUER CASAR COM 
INFLUENCIADORA APÓS 5 
MESES DE NAMORO
O ex-jogador Romário e a influenciadora 
Marcelle Ceolin estão dando mais um 
passo no relacionamento. O Baixinho, de 56 
anos, confidenciou aos amigos que deseja 
se casar com Marcelle, 25 mais nova. O 
relacionamento, que começou em fevereiro 
deste ano, está a todo vapor, o senador viajou 
para conhecer os sogros em março.
Na última sexta-feira, Marcelle ajudou 
Romário a recepcionar os convidados 
do Arraiá do Baixola, no Rio.

DENISE ROCHA ANUNCIA CANAL NO 
ONLYFANS APÓS PEDIDO DE FÃS
Empresária e ex-participante do reality show “A 
Fazenda”, Denise Rocha, de 38 anos, anunciou que 
entrará para o OnlyFans, site de conteúdo adulto. 
Em seu Instagram, a famosa comentou sobre o 
assunto e disponibilizou o pré-lançamento da conta.
“Vocês tanto pediram e eu fiz: meu OnlyFans 
com carinho para vocês”, divulgou a modelo.

MUNDO
DOS FAMOSOS

FO
TO
S: 
DI
VU
LG
AÇ
ÃO

Um dos maiores nomes do rock 
brasileiro, Frejat se apresenta no 
Vivo Rio no dia 15 de julho, relem-
brando músicas que marcaram gera-
ções. O show, que aconteceria em 
janeiro deste ano, foi adiado após 
integrantes da banda e da equipe 
testarem positivo para a Covid-19.

Acompanhado de Maurício 
Negão (guitarra e vocal), Bruno 
Migliari (baixo e vocal), Humberto 
Barros (teclado e vocal) e Marce-
linho da Costa (bateria e vocal), 
o cantor sobe ao palco para ani-
mar a noite dos cariocas ao som 
de seus grandes sucessos, como 
“Homem Não Chora”, “Tudo Se 
Transforma” e “Amor Pra Reco-
meçar”, além de relembrar os hits 
lançados enquanto fazia parte da 
banda Barão Vermelho, como “Por 
Você” e “Ideologia”, e homenagear 
artistas brasileiros que também 
marcaram a cena musical, como 
Tim Maia e Cássia Eller.

Os ingressos estão à venda no 
site do Vivo Rio com ingressos com 
valores entre R$ 60 e R$ 300. O 
evento, que começa às 22h, é uma 
realização da Peck Produções.

Cantor, compositor, guitarrista 
e produtor, Roberto Frejat foi um 
dos grandes parceiros de Cazuza 
desde a época em que os dois fize-
ram parte da banda Barão Ver-
melho na década de 80. Em 2017 
sai oficialmente da banda e vem 
focando, desde então, na sua car-
reira solo. Dono de um rico reper-
tório musical, que mistura gêne-
ros diversos como rock, pop rock, 
blues e baladas, o artista possui 16 
álbuns lançados com o Barão Ver-
melho e quatro álbuns de estúdio 
solo. Sua parceria musical com o 
amigo Cazuza resultou em músi-
cas icônicas, que se tornaram hinos 
de sua geração, como “Ideologia”, 
“Por Que A Gente É Assim?”, 
“Pro Dia Nascer Feliz” e “Bete 
Balanço”.

O show, que aconteceria 
em janeiro deste ano, foi 

adiado após integrantes da 
banda e da equipe testarem 

positivo para a Covid-19FR
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O cantor Daniel, uma das personalidades 
mais queridas e respeitadas da música ser-
taneja e romântica do Brasil, está de volta 
ao Rio de Janeiro para mais uma apresen-
tação especial repleta de momentos anima-
dos e de pura emoção.

Celebrando 39 gloriosos anos de estrada, 
o artista apresenta o show “Versões de Mim”, 
no dia 2 de junho, no palco do VIVO Rio. Os 
ingressos já estão à venda pelo site Eventim.
com. Mais informações no serviço abaixo.

“Versões de Mim” é uma apresentação 
intimista, que percorre praticamente toda 
a carreira de Daniel, com clássicos ines-
quecíveis, muitas novidades e que eviden-
cia a versatilidade e as mais diversas face-
tas que o cantor tem explorado ao longo de 
sua trajetória. 

Acompanhado por cerca de oito músi-
cos no palco, em um formato base composto 
por baixo, guitarra, violão, bateria, piano, 
acordeon e backing vocals, Daniel desfila 
obras que fazem parte não só de sua trajetó-
ria, mas também do cotidiano dos seus fãs.

A seleção do setlist foi trabalhada minu-
ciosamente.

Neste show, o repertório é composto de 
sucessos como “Adoro amar você”, “Eu sem 
você”, “Fricote”, “Estou Apaixonado”, “Te 
amo cada vez mais”, “Eu me Amarrei”, “A 
Jiripoca vai Piar”, “Declaração de amor”, 
entre muitos outros hits.  O mais novo sin-
gle “Tempo”, que conta com videoclipe, com 
diversas cenas inéditas de Daniel em famí-
lia, também não deve ficar de fora do setlist.

“Tempo” é uma música com roupagem 
simples e intimista, que propõe uma reflexão 
sobre esse tempo em que vivemos, especial-
mente os dois últimos anos em que temos 
ressignificado tanto as nossas relações e a 
maneira como lidamos com o próprio tempo.

“Versões de Mim” é um show emocio-
nante, único e elegante. Um espetáculo 
para entrar para a história da carreira deste 
grande artista. “Fazer um show que diz 
muito sobre mim e ainda ser parte da his-
tória de uma geração que vem me acom-
panhando, me deixa muito feliz e como-
vido”, resume o cantor.

Neste momento, Daniel também está 
promovendo o álbum digital “Daniel em 
Casa”, que foi um dos indicados ao prêmio 
de “Melhor Álbum de Música Sertaneja” na 
22ª edição do Latin GRAMMY®.

O 
Rock in Rio 2022, que aconte-
ce nos dias 02, 03, 04, 08, 09, 
10 e 11 de setembro no Parque 
Olímpico, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio de Janeiro, 
já tem o detalhamento comple-
to dos seus 2 principais palcos.

No Palco Mundo, o maior do festival, os 4 
shows de cada dia estão previstos para come-
çar às 18h (atração brasileira), 20h10, 22h20 

e 00h10. Já no Sunset, os horários de início 
das apresentações são 15h30, 16h55, 19h05 
e 21h15.

Vale destacar que, para surpresa de mui-
tos, na data de abertura, isto é, 02/09, cha-
mada de ”Dia do Metal”, o último show ficará 
a cargo dos norte-americanos do Dream The-
ater, com os ingleses do Iron Maiden, consi-
derada a principal atração da noite, tocando 
no horário anterior.

CULTURARIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 29 DE JUNHO DE 2022

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalista

Daniel traz show 
“Versões de Mim” 

ao Rio

Os cariocas que conhecem o BioPar-
que do Rio com certeza já se encantaram 
com a fofura do Zé Colmeia. O urso pardo 
(Ursus arctos) está completando 15 anos 
de vivência no parque, após vir de um circo 
e enfrentar uma linda história de supera-
ção. A comemoração será em dose dupla, já 
que o urso-de-óculos (Tremarctos ornatus), 
Balu, também está debutando, com seus 
15 anos de idade. Com o objetivo de tor-
nar a data destes animais ainda mais espe-
cial, a equipe técnica do Bioparque fará um 
enriquecimento ambiental com alimenta-
ção e objetos dentro da temática de aniver-

sário. O público que tiver inte-
resse em participar dessa 
festa poderá acompa-
nhar a ação na pró-
xima quarta-feira, 
dia 29 de junho, 
às 11 horas.

Zé Colmeia 
chegou no antigo 
RioZoo há 15 anos, 
vindo de um circo. 
Ao chegar em seu novo 
lar, foi diagnosticado com 
distúrbio comportamental e, 

em momentos críticos, preci-
sou tomar medicamentos 

que ajudassem em seu 
tratamento. Atual-

mente, no BioPar-
que do Rio, o urso 
pardo já não faz 
uso de medicação 
e apresenta diver-

sos sinais de melho-
ria em sua rotina. Zé 

Colmeia é acompa-
nhado por uma equipe 

composta por médicos vete-

rinários, biólogos, zootecnistas e cuidado-
res de animais, que trabalham integralmente 
para manter a saúde física e mental dele. 
Pode-se dizer que o Zé tem uma história 
de superação e comemorar esses 15 anos 
na casa nova consiste também em celebrar 
uma melhora de vida significativa.

Enquanto isso, o segundo debutante, 
Balu, celebra seus 15 anos de vida. Ele 
nasceu em terras baianas e veio ao Rio em 
2009, mas sua espécie é nativa da América 
do Sul. O urso-de-óculos é um animal que 
habita lugares quentes e leva esse nome 
em razão das manchas ao redor dos olhos.

Bioparque do Rio celebra aniversários dos ursos debutantes: Zé Colmeia e Balu 

 HORÁRIOS DOS SHOWS DOS 
PALCOS MUNDO E SUNSET

:

ROCK IN RIO 2022 – LINE-UP 
COM DIAS E HORÁRIOS
           
>> 02/09 (sexta-feira)
Palco Mundo
Dream Theater – 00h10
Iron Maiden – 22h20
Gojira – 20h10
Sepultura – 18h
Palco Sunset
Bullet For My Valentine – 21h15
Living Colour feat Steve Vai – 19h05
Metal Allegiance – 16h55
Black Pantera convida Devotos – 15h30
>> 03/09 (sábado)
Palco Mundo
Post Malone – 00h10
Marshmello – 22h20
Jason Derulo – 20h10
Alok – 18h
Palco Sunset
Racionais – 21h15
Criolo convida Mayra Andrade – 19h05
Xamã convida Bro’s MCs – 16h55
Papatinho + L7nnon convidam MC Hariel 
e MC Carol – 15h30

>> 04/09 (domingo)
Palco Mundo
Justin Bieber – 00h10
Demi Lovato – 22h20
Migos – 20h10
Iza – 18h
Palco Sunset
Gilberto Gil – 21h15
Emicida & convidados – 19h05
Luísa Sonza convida Marina Sena – 16h55
Matuê – 15h30
>> 08/09 (quinta-feira)
Palco Mundo
Guns N’ Roses – 00h10
Maneskin’ – 22h20
The Offspring – 20h10
CPM 22 – 18h
Palco Sunset
Jessie J – 21h15
Corinne Bailey Ray – 19h05
Gloria Groove – 16h55
Duda Beat – 15h30
>> 09/09 (sexta-feira)
Palco Mundo
Green Day – 00h10
Fall Out Boy – 22h20
Billy Idol – 20h10
Capital Inicial – 18h

Palco Sunset
Avril Lavigne – 21h15
1985: A Homenagem – 19h05
Jão & convidado – 16h55
Di Ferrero & Vitor Kley – 15h30
>> 10/09 (sábado)
Palco Mundo
Coldplay – 00h10
Camila Cabello – 22h20
Bastille – 20h10
Djavan – 18h
Palco Sunset
Ceelo Green – 21h15
Maria Rita & convidado – 19h05
Gilsons & convidado – 16h55
Bala Desejo & convidado – 15h30
>> 11/09 (domingo)
Palco Mundo
Dua Lipa – 00h10
Megan Thee Stallion – 22h20
Rita Ora – 20h10
Ivete Sangalo – 18h
Palco Sunset
Ludmilla – 21h15
Macy Gray – 19h05
Power! Elza Vive, um show em 
homenagem a Elza Soares – 16h55
Liniker convida Luedji Luna – 15h30

SERVIÇO
           
Aniversário de 15 
anos dos ursos Zé 
Colmeia e Balu
Data: 29 de junho 
(quarta-feira)
Horário: 11 horas, 
horário sujeito a 
alteração.
Local: BioParque 
do Rio — Parque da 
Quinta da Boa Vista 
s/n, São Cristóvão
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O Instituto da Oportunidade Social (IOS) está com 180 
vagas abertas para os cursos gratuitos de formação profi s-
sional em tecnologia e administração. A iniciativa é voltada 
para jovens de 15 a 24 anos e pessoas com defi ciência (PcDs) 
maiores de 16 anos, sem limite de idade.

O curso também inclui workshops e 
ofi cinas voltadas à empregabilidade, 
cidadania e comportamento (Soft 
Skills). Para participar é neces-
sário estar cursando ou já ter 
concluído o Ensino Médio 
na rede pública e se inscre-
ver até o dia 1° de agosto 
no site do IOS https://
ios.org.br/inscricao/. 
Não é preciso ter conhe-
cimento prévio.

Disponível em três 
modalidades, os cursos 
são presenciais, com 
duração de seis meses. 
Ao longo desse período, o 
aluno aprende conceitos e 
práticas de vivência corpora-
tiva, como elaboração de e-mails, 
apresentações, participações em reu-
niões, visão do negócio e desenvolvimento 
de briefi ng de um produto.

Os participantes que optarem pelo curso 
de gestão empresarial serão preparados para 
atuar nas áreas administrativas. As aulas serão 
ministradas na unidade de Realengo. Também 

na unidade de Realengo o IOS oferece o curso fl uência digi-
tal, que ensina estudantes a desenvolver tarefas que utili-
zam a informática como principal ferramenta. Eles também 
aprendem metodologias ágeis e suas aplicações.

Na unidade de Bonsucesso, a entidade ofe-
rece o curso de suporte em TI, que aborda 

conteúdos de tecnologia, informá-
tica, sistemas operacionais, ins-

talações e reparos. A iniciativa 
também oferece conteúdos 

de comunicação e expres-
são, cálculo matemático, 
comportamento, cidada-
nia e empregabilidade.

Os alunos que con-
cluírem os cursos pode-
rão participar do pro-
grama IOS de Oportu-
nidades, que nos primei-

ros três anos após a for-
mação ajuda o estudante 

a encontrar emprego em 
empresas parceiras do IOS. 

Além disso, o projeto ajuda na 
busca de vagas em instituições 

acadêmicas parceiras para formação 
universitária.

As unidades do IOS no Rio de Janeiro fi cam 
na Unisuam (Avenida Paris, 72, Bonsucesso 
| 21 99512-3276) e na Universidade Castelo 
Branco (Avenida de Santa Cruz, 1631, Rea-
lengo | Telefone: 21 99969-6642).
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�o Mês do Orgulho LGBTQIA+, 
pessoas trans e travestis terão a 
oportunidade de trilhar o cami-
nho da educação. Estão abertas as 

inscrições para a primeira turma do Pro-
jeto Dam+, que oferecerá bolsas de estu-
dos e aulas de reforço escolar para obten-
ção do certifi cado de conclusão do Ensino 
Fundamental. Serão 30 vagas ofertadas, 
nesse início.

As aulas terão início em agosto e acon-
tecerão no Centro Municipal de Referên-
cia de Educação de Jovens e Adultos, no 
Centro do Rio, das 13h às 17h, durante 

o período aproximado de um ano. Além 
do material didático, o projeto também 
contará com bolsa mensal de R$600 para 
quem cursar as aulas reforço, lanche e va-
le-transporte.

“O objetivo do Dam+ é proporcionar 
educação às pessoas trans e travestis que 
não tiveram acesso ao ensino fundamen-
tal e dar a elas a certifi cação da conclusão 
desta fase, assim como prepará-las para 
eventualmente fazer concursos públicos ou 
ingressarem no mercado de trabalho pre-
parando-os para áreas especifi cas”, disse 
Carlos Tufvesson, coordenador de Diver-

sidade Sexual da Prefeitura.
O projeto é desenvolvido pela Prefeitu-

ra do Rio por meio da Coordenadoria Exe-
cutiva da Diversidade Sexual (CEDS), da 
Secretaria de Governo e Integridade Públi-
ca, em conjunto com outras pastas, como a 
de Saúde e Educação. A proposta é ofere-
cer aulas com os professores da Secretaria 
de Educação e de outras áreas de atuação, 
de acordo com as secretarias envolvidas.

Interessados devem entrar em contato 
pelo telefone (21) 2976-9138 ou pelo e-
-mail damaiscedsrio@gmail.com. As ins-
crições vão até 8 de julho. 

Começaram ontem as inscrições para 
o segundo processo seletivo de 2022 do 
Sistema de Seleção Unifi cada (Sisu). Os 
candidatos às vagas que serão oferecidas 
pelas instituições públicas de ensino supe-
rior deverão fi car atentos porque o prazo é 
curto, e terminará no dia 1º de julho.  

A consulta para as vagas neste segundo 
processo seletivo teve início no dia 15, por meio 
do Portal Único de Acesso ao Ensino Superior.  

Por meio da consulta, é possível visua-
lizar as vagas ofertadas por modalidade de 
concorrência, cursos e turnos, instituições 
e localização dos cursos. Também é possí-
vel acessar a íntegra do documento de ade-
são de cada uma das instituições que ade-
riram ao Sisu.

O Sisu é o sistema informatizado do 
Ministério da Educação (MEC) no qual as 
instituições públicas de educação superior, 
sejam elas federais, estaduais ou municipais, 
oferecem vagas a serem disputadas por can-
didatos inscritos em cada edição da seleção.
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Para participar do Sisu será exigido do 

candidato que tenha realizado o Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem), edi-
ção de 2021, obtido nota superior a zero na 
prova de redação e não tenha participado 
do Enem na condição de treineiro.

O resultado do processo seletivo será 
divulgado no dia 6 de julho. A matrícula 
ou registro acadêmico devem ser feitos de 
13 a 18 de julho. Já o prazo para os interes-
sados manifestarem interesse em participar 
da lista de espera será de 6 a 18 de julho.

Os candidatos são selecionados para as 
opções de cursos indicados no ato de ins-
crição, de acordo com a melhor classifi ca-
ção de nota obtida na edição mais recente 
do Enem, que, nesta edição, será a de 2021.

�������	
�������
�����������
����

������
�����������������
��
�
��������
������������

Inscrições
são até 1° de 

agosto 
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INSTITUTO ZECA 
PAGODINHO 
OFERECE CURSOS DE 
GASTRONOMIA
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As aulas terão 
início
em agosto e acontecerão 
no Centro 
Municipal de 
Referência de 
Educação de 
Jovens e Adultos, 
no Centro do Rio
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As últimas horas 
têm sido intensas 
para o torcedor 
do River Plate, 
que rece-
beu a notí-
cia do possí-
vel acerto com 
Luis Suárez. Na 
Europa, local onde 
o centroavante jogou 
por quase toda a car-
reira, a surpresa tam-
bém é grande, já que 
o uruguaio é cotado 
para atuar em gran-
des clubes.

Porém, de acordo 
com Fabrizio Romano, 
Luis Suárez promete 
dar uma resposta ao River Plate nesta semana. 
Caso ele dê o ‘sim’, o uruguaio será o grande subs-
tituto de Julián Álvarez, negociado com o Man-
chester City.

Além do River Plate, Luis Suárez tem propostas 
da Inglaterra, Espanha e até mesmo da Holanda 
para jogar na próxima temporada.

RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 29  DE JUNHO DE 2022 ESPORTES

Em meio à invasão russa na Ucrânia, uma 
camisa de Cristiano Ronaldo autografada pelo 
craque promete ajudar o exército ucraniano. Isso 
porque, em um leilão feito pela organização “Save 
Ukraine Now”, o item foi arrebatado por 2,2 mil 
euros (R$ 12,1 mil na cotação atual). De acordo 
com a instituição, o valor arrecadado será utilizado 
para compra de medicamentos aos militares ucra-
nianos que estão envolvidos na guerra. Segundo o 
jornal ‘O Jogo’, de Portugal, a camiseta, no entanto, 

não foi doada pelo 
próprio Cristiano 
Ronaldo, mas sim 
por um garoto de 
14 anos que vive 
na região de Ivano-
-Frankisvk.

Apesar de não 
ter feito a doação 
diretamente, Cris-
tiano Ronaldo res-
pondeu a uma pos-
tagem sobre o leilão 
da camisa que uti-
lizou em uma par-
tida contra a pró-
pria Ucrânia em 
2019, pelas Eli-
minatórias para a 
Eurocopa. “Espero 

que a minha camisola do jogo com a Ucrânia em 
2019 possa ajudar os jovens a terem um futuro 
melhor e quero felicitar a Federação Ucraniana de 
Futebol por esta ação. Rezando pela paz”, disse 
o português.

O responsável por adquirir a camisa de Cris-
tiano Ronaldo foi Ruslan Kary, que vive nos Esta-
dos Unidos. Segundo a organização que realizou 
o sorteio, essa não é a primeira vez que este nome 
é vencedor de algum leilão promovido para arre-
cadar fundos para o exército ucraniano.

FILIPE 
TOLEDO 

Líder do 
ranking 

confirma ótima 
fase numa 

Praia de Itaúna 
lotada e se isola como 

o surfista que mais 
venceu a etapa do RJ 

do Circuito Mundial

A onda de Saquarema tem um dono: Filipe 
Toledo. Atual número 1 do mundo, Fili-
pinho não deu qualquer chance a Samuel 
Pupo na decisão do Rio Pro diante de uma 
multidão na Praia de Itaúna em plena ma-
nhã de ontem. Não bastasse o título - o se-

gundo da temporada -, Filipinho ainda deu o seu show 
com direito a nota 10.00 na final. A vitória por 18.67 
a 10.73 faz Toledo isolar-se como o maior campeão da 
etapa do Rio do Circuito Mundial com quatro títulos. 
Vencedor em 2015, 2018, 2019 e 2022, o paulista su-
perou o australiano Dave Macaulay, campeão na Bar-
ra da Tijuca em 1988, 1989 e 1993.

Classificado para o WSL Finals em setembro, 
Filipe agora soma 50,040 pontos no ranking. Agora a 
meta do camiseta amarela é manter a liderança até o 
final da temporada. A próxima etapa acontece de 12 
a 21 de julho em Jeffreys Bay, na África do Sul. Em 
agosto, o Tour chega a Teahupoʻo, no Taiti, antes da 

parada final em Tresltes, na Califórnia, quando ape-
nas os cinco primeiros colocados disputarão o título 
da temporada.

Show de Filipinho
A final começou com ondas pequenas, um 0.37 e um 

1.00 de Filipe Toledo contra um 0.63 de Samuel Pupo. 
Aos nove minutos veio o momento épico da decisão. 
Com um aéreo perfeito, com direito a rasgadas para a 
direita, Filipinho levou um 10.00. Mesmo com a larga 
vantagem, o camiseta amarela seguiu dando show e, 
pouco depois, ele aumentou o seu somatório com um 
8.67, jogando Samuel para a combinação.

Sem ter muito o que fazer, Samuca viu o tempo pas-
sar e nada das boas ondas virem. A três minutos do fim, 
ele conseguiu trocar as suas notas com um 2.33 e um 
1.20, chegando a 3.53 de somatório. Ainda deu tempo 
para Samuca pegar uma onda nota 8.00, terminando a 
final com uma derrota digna pelo placar de 18.67 a 10.33.

Após vivenciar problemas com o antigo empresário, Luva 
de Pedreiro está em busca de alguém para gerenciar sua car-
reira. De acordo com informação do “SBT News”, o ex-joga-
dor Falcão está disposto a ajudar o influenciador.

De acordo com o site, Falcão alegou que teria direcionado 
Luva para “pessoas e equipes maravilhosas”. Durante o con-
tato, o ex-jogador teria afirmado que todas as conversas com 
o influenciador seriam feitas de forma transparente e conta-
ria com participação ativa dos pais do jovem.

O antigo empresário de Luva recebeu fortes críticas nos 
últimos dias após o site “Metrópoles” trazer a informação de 
que o influenciador possuía apenas R$7500 nas contas. Os 
valores assustaram os internautas, e muitos questionaram a 
falta de transparência de Allan Jesus com o cliente.

No último domingo, Luva revelou que estava sem acesso 
do WhatsApp e TikTok, o que corroborou para novos ques-

tionamentos sobre a relação de Luva com o antigo empresá-
rio. Allan Jesus se defendeu das acusações, afirmou que Luva 
receberia quantia milionária e revelou que vem sofrendo ame-
aças de morte.

Falcão está atualmente com 45 anos e é considerado um 
dos melhores jogadores de futsal de todos os tempos. Que-
rido por milhões de brasileiros, muitos enxergam com bons 
olhos uma parceria entre Falcão e Luva de Pedreiro.

SUÁREZ DARÁ  
RESPOSTA AO RIVER  
PLATE NESTA SEMANA

Atacante  
uruguaio tem  

propostas da 
Europa, mas teve seu 

nome ligado ao clube 
argentino nos  

últimos dias

CAMISA DE CRISTIANO 
RONALDO É LEILOADA E 
VALOR AJUDARÁ  
EXÉRCITO UCRANIANO

Segundo  
o jornal  
‘O Jogo’,  
de Portugal,  
a camiseta, no entanto, 
não foi doada  
pelo próprio  
Cristiano Ronaldo,  
mas sim por um 
garoto de  
14 anos que  
vive na região de 
Ivano-Frankisvk

FALCÃO VAI AJUDAR A 
GERENCIAR A CARREIRA 
DE LUVA DE PEDREIRO

Após se envolver em polêmica com o seu ex-empresário, 
influenciador contará com ajuda do ex-atleta

TIRA NOTA 10 E 
É TETRACAMPEÃO 
DO RIO PRO
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Vasco da 
Gama e Sport 
Clube Recife
se enfrentam no 

próximo domingo 
(03/07), às 16h�juiz Alessandro Oliveira Felix, da 

51ª Vara Cível do Rio, determinou 
nesta segunda-feira (27/06) que o 
Complexo Maracanã disponibilize 
o estádio para a realização da par-
tida entre o Vasco da Gama e Sport 

Clube Recife no próximo domingo (03/07), às 
16h. O jogo, válido pela Série B do Campe-
onato Brasileiro, deverá ocorrer nas mesmas 
condições praticadas da partida entre Vasco e 
Cruzeiro, realizada em 12 de junho, na qual foi 
paga uma tarifa de R$ 250 mil.   

Na decisão, o juiz atendeu parcialmente ao 
pedido de tutela antecipada em caráter ante-
cedente feito pelo Vasco da Gama na ação mo-
vida contra o Clube de Regatas do Flamengo, 
que hoje detém a permissão de uso do Mara-
canã junto com o Fluminense. O magistrado 
determinou a intimação imediata do Flamengo 
para cumprimento da decisão, sob pena de mul-
ta única, cujo valor foi fi xado em R$ 2 milhões. 

Na ação, o Vasco pretendia que a adminis-
tração do estádio fosse obrigada a permitir a 
realização de seu jogo contra o Sport, nas mes-
mas condições comerciais praticadas nos jogos 
do Fluminense este ano. Antes de procurar a 
Justiça, o clube mandou ofício para a adminis-
tração do Maracanã, solicitando a utilização 

do estádio, que estaria vago no dia 3 de julho. 
Contudo, a pretensão foi indeferida pela ad-

ministração do complexo ao argumento de que 
existiria um cronograma anterior, dando con-
ta da realização de no mínimo oito e no má-
ximo 10 partidas de futebol no mês de julho, 
bem como da existência de partida entre Flu-
minense e Corinthians em dia imediatamente 
anterior à data pretendida pelos vascaínos. In-
satisfeito, o Vasco pediu a reconsideração, mas 
teve seu pleito negado. 

Em sua decisão, o juiz Alessandro Oliveira 
Felix ressalta que realizou todos os esforços 
para chegar a uma solução pacífi ca e adminis-
trativa, trazendo as partes à sala da audiên-
cia para tentativa de composição amistosa da 
questão. “Infelizmente, tal não se afi gurou pos-
sível”, lamentou. 

O magistrado destacou que o local preten-
dido é bem público do Estado do Rio de Ja-
neiro e, em 2019, foi outorgada permissão 
de seu uso ao Flamengo e ao Fluminense. 
Ainda segundo a decisão, o Termo de Per-
missão determina que “observada a dis-
ponibilidade de datas, será permitido aos 
demais clubes do Estado do Rio de Janeiro re-
alizar partidas ofi ciais no Maracanã”. E ainda 
que “a permissionária deverá possibilitar a uti-
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PSG COMUNICA QUE NÃO 
CONTA MAIS COM NEYMAR
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PAULO SOUSA AVALIA 
PROPOSTA DA 
SELEÇÃO DO EGITO
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lização do Estádio em condições de igualdade 
pelos demais clubes do futebol profi ssional”. 

“A situação da partida contra o Sport Clu-
be do Recife é excepcional e representa, em 
tese, medida de segurança para os torcedo-
res que, certamente, suplantarão em, no mí-
nimo, o triplo a capacidade de público de 
São Januário, o qual não possui estrutura e 
logística de acesso, circulação, tampouco é 
capaz de garantir, nesta situação, a plena se-
gurança dos torcedores. É partida de gigan-
tesco apelo público, realizada em data e ho-
rário nobres”, escreveu o juiz. 

Contudo, o magistrado entendeu não haver 
razão para o Vasco ter o mesmo tratamento 
dado ao Fluminense em relação ao pagamen-
to pela utilização do Maracanã. Isto porque 
o tricolor participa da gestão conjunta do es-
tádio, sendo coobrigado pelas despesas, ma-
nutenções e eventuais prejuízos que possam 
advir. Segundo o Termo de Permissão, Fla-
mengo e o Fluminense são obrigados ao pa-
gamento mínimo mensal de R$ 263.326,30 
pela utilização do estádio. 

“Por este motivo não é razoável nem ló-
gica a cobrança de aluguel ao autor no mes-
mo valor determinado ao interveniente Flu-
minense”, conclui o juiz. 
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Devido à interferência do poder público 
na polêmica com o Vasco sobre o Maracanã, 
o Flamengo voltou-se para o projeto de cons-
trução de um estádio próprio. Só que desta 
vez, o desejo da diretoria é o de que o novo 
local tenha capacidade parecida com a do 
Maracanã.

O terreno que mais agrada para este novo 
projeto é na região onde fi ca o Parque Olím-
pico, na Barra da Tijuca. Inclusive, a direto-
ria rubro-negra tem uma reunião agendada 
com o prefeito do Rio, Eduardo Paes, nesta 
quinta-feira para tratar do assunto.

O político comentou sobre o Parque Olím-
pico nesta terça-feira, em postagem nas redes 
sociais, e lembrou que não depende dele libe-
rar o local desejado.

“Sempre à disposição para ajudar qual-
quer clube do Rio, mas gostaria de lembrar 
que o Parque Olímpico é uma área totalmente 
privada, com exceção de algumas arenas. Foi 
dessa forma que conseguimos fazer as Olim-

píadas sem gastar recursos públicos na cons-
trução de estádios”, escreveu Paes.

A ideia do Flamengo seria desenvolver o 
projeto do novo estádio com a ajuda de inves-
tidores e também utilizar arenas do Parque 
Olímpico para outros esportes, como o bas-
quete.

A movimentação para o projeto do novo 
estádio voltou à tona com a interferência do 
Governo do Rio em relação ao Maracanã. 
Flamengo e Fluminense negaram ao Vasco 
a utilização do estádio para a partida contra 
o Sport, pela Série B, sob o argumento de 
que era necessário poupar o gramado, que 
já apresenta desgaste com os jogos, mesmo 
após a reforma.

Entretanto, a Casa Civil do Estado obri-
gou que o estádio fosse cedido ao Vasco e a 
Justiça do Rio também deu decisão favorá-
vel ao clube. Outra questão é o alto custo de 
manutenção e de despesas operacionais com 
o Maracanã.

O Botafogo avança por uma nova 
fornecedora de material esportivo. 
De acordo com informações, o clube 
fez processo de concorrência com 20 
empresas e chegou a três propostas 
fi nais visando 2023.

Os nomes das marcas são manti-
dos em sigilo por John Textor, mas o 
processo foi conduzido pelos profi s-
sionais que fi zeram o mesmo no Crys-
tal Palace, que anunciou a Macron na 
última semana.

Certo é que o Botafogo e a nova 
parceira terão tempo curto para produ-
zir uniformes para a nova temporada.
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